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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
A evitar rezago de iniciativas llaman diputados en arranque del tercer año legislativo 
Durante el arranque del tercer año legislativo en el Congreso de Michoacán, fueron diversos 
los diputados que coincidieron en evitar un mayor rezago de iniciativas para los últimos dos 
periodos de sesiones de la LXXV Legislatura. Ernesto Núñez Aguilar, diputado del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), reconoció que la actual legislatura no ha logrado 
acelerar los procesos de dictaminación, los cuales se dan en las reuniones de comisiones, 
por lo que llamó a no tomar la parálisis legislativa como un asunto menor. "Esta legislatura 
ha sido muy activa y dinámica para presentar iniciativas, pero no hemos logrado acelerar 
los procesos técnicos que nos permitan la aprobación de las mismas, y finalmente lo que 
los ciudadanos requieren no son buenas intenciones o sólo ideas, sino resultados que se 
traduzcan en un marco jurídico más fuerte con sus exigencias sociales". 
 
Por falta de síndica, acuerdos en cabildo de Zinapécuaro no son válidos: Lariza Pérez 
La presidenta de la Comisión de Gobernación en el Congreso de Michoacán, Lariza Pérez 
Campos, reconoció que, la ausencia definitiva de la síndica propietaria y su suplente, 
implica la invalidez de todos los acuerdos hechos en sesiones del cabildo de Zinapécuaro. 
Y es que, el ayuntamiento informó al Congreso sobre la ausencia definitiva de esta figura 
en su cabildo apenas el pasado 4 de agosto, pese a que María Guadalupe Mejía, síndica 
suplente, renunció al cargo desde el 27 de febrero, quedando en el puesto una encargada 
de sindicatura municipal. Respecto al tema, la diputada panista recordó que las sindicaturas 
son elegidas por votación popular, por lo que ni el cabildo ni el presidente municipal tienen 
la facultad de nombrar una persona encargada del cargo. 
 
Diputados del PAN vigilarán que no se apliquen recursos en propaganda política: Liz 
Hernández 
La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) advirtió que vigilará el uso 
correcto de los recursos públicos del estado, “para que estos no sean destinados a 
propaganda política” que favorezca a algún aspirante o candidato, aseveró la diputada Liz 
Alejandra Hernández Morales. A nombre de las diputadas y diputados de Acción Nacional, 
remarcó que vigilarán que cada peso del presupuesto “se destine en educación de calidad, 
salud y vivienda, infraestructura, agua limpia y saneamiento, energías limpias, trabajo y 
crecimiento económico”. Así mismo se vigilará en que los recursos públicos se destinen 
también a restablecer la justicia “y sobre todo la paz”.  
 
Pago de alumbrado público en 2024 seguiría criterios similares a 2023 
En 2024 el pago del Derecho al Alumbrado Público (DAP) que realicen los contribuyentes 
estatales, seguiría criterios similares a los aplicados en 2023 luego de que la fórmula 
construida dejó de ser anticonstitucional, según lo explica Marco Polo Aguirre Chávez, 
presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Cabe apuntar que anteriormente por el cobro del DAP 
eran comunes los juicios promovidos por particulares, esto debido a que la fórmula para 
aplicarlo era anticonstitucional. De acuerdo con Marco Polo Aguirre, en Michoacán ya se 
logró alcanzar el criterio que evita que dicho cobro sea contrario a la Constitución, “llevamos 
ya dos años en que logramos que la manera en que se cobra el DAP sea equitativa y vaya 
conforme a los criterios que ha establecido la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. 
 

https://twitter.com/MarcoPoloAguire
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Pese a falta de resultados, prevén cerca de 20 mdp para UEC de la ASM  
Un incremento de casi cinco millones de pesos es el que el Comité de Administración y 
Control del Congreso del Estado prevé para la Unidad de Evaluación y Control de la 
Auditoría Superior de Michoacán para llegar a los 19 millones 455 mil 365 pesos. Este año, 
la dependencia legislativa está ejerciendo un presupuesto de 24 millones de pesos, pero 
no es que los recursos que se le asignan vayan a la baja sino que, de último momento,  de 
manera extraordinaria se le aumentaron 10 millones de pesos para el presupuesto de este 
año que originalmente estaba previsto en 14 millones de pesos. Esos 10 millones de pesos 
se le asignaron para equipamiento y mobiliario ya que a tres años de su creación, solo se 
le habían asignado recursos para nómina y el personal no tenía computadoras o un 
escritorio y una silla donde sentarse a trabajar. 
 
Atorada fiscalización a ASM por falta de respuesta de Jucopo y Contraloría 
La fiscalización a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) a través de seis auditorías 
mandatadas por el Pleno del Congreso permanece atorada, ello debido a la falta de 
respuesta a la Comisión Inspectora tanto de la Contraloría Interna del Congreso como de 
la Junta de Coordinación Política. De acuerdo con la diputada Seyra Alemán Sierra, 
integrante de la Comisión Inspectora, la documentación de todo este asunto ya fue turnada 
tanto al contralor Alberto Chávez Sandoval, como a la Junta de Coordinación Política, sin 
que hasta el momento hayan emitido respuesta alguna, “nosotros no tenemos el balón en 
nuestra cancha”. 
 
En trámite, Bancada de Movimiento Ciudadano en Congreso del Estado: Ivonne 
Pantoja 
Está en análisis la conformación de la Bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso 
del Estado de Michoacán, toda vez que los tribunales electorales han dictaminado la 
constitución de este grupo parlamentario y que en el inicio del Tercer Año Legislativo los 
diputados naranjas hayan exigido la creación de éste. Ello lo confirmó la nueva presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, quien no aseguró 
nada sobre si será o ni conformada la nueva bancada, sino que hay un análisis al respecto. 
«Es un tramite que ya está llevando la Junta de Coordinación Política y yo también como 
presidenta de la Mesa, lo vamos a ver, aunque ahorita nada más está en trámite», dijo. 
 
Reclama Óscar Escobar, exclusión de la bancada de MC en el arranque del tercer año 
legislativo 
Durante el arranque del tercer año legislativo en el Congreso de Michoacán, el 
diputado Óscar Escobar Ledesma, exigió el uso de la palabra; en el Pleno legislativo y ante 
el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, reclamó la supuesta exclusión de la bancada 
de Movimiento Ciudadano (MC), pues no se les incluyó en la lista de discursos expuestos 
durante la sesión solemne de este viernes 15 de septiembre. Es de recordar que, 
formalmente Movimiento Ciudadano no cuenta con una fracción formalmente instituida en 
el Poder Legislativo, pues al inicio del primer año renunció a ella Margarita López Pérez, 
mientras que sus actuales integrantes, Víctor Manríquez y Oscar Escobar, renunciaron a 
su origen partidario (PRD y PAN respectivamente) para unirse a MC, no obstante, es de 
recordar que, las fracciones parlamentarias se constituyen a inicios de cada legislación. 
 
Boletines: 
 

http://congresomich.gob.mx/dip-seyra-anahi-aleman-sierra/?tp=1
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Seguiremos pugnando por dar seriedad a la labor legislativa: Julieta Gallardo 
 
Desde la diputación de Zitácuaro continuaremos cumpliéndole a las y los 
michoacanos: Gloria Tapia 
 
Paso firme por las y los michoacanos en tercer año de labores: Mónica Valdez 
 
En la Representación Parlamentaria estamos listas y listos para dar buenos 
resultados a Michoacán.  
 
Exhorta Ernesto Núñez a 75 Legislatura a terminar parálisis legislativa 
 
En proceso electoral hay que conducirse como verdaderos demócratas: Lupita Díaz 
Chagolla 
 
Trabajo por los michoacanos, prioridad de la 75 Legislatura: Diputada Ivonne Pantoja  
 
Refrenda 75 Legislatura compromiso con el desarrollo de Michoacán 
 
No le fallaremos al pueblo michoacano: GPPT 
 
Refrenda Erendira Isauro compromiso conlas y los ciudadanos en este tercer año 
legislativo 
 
En el Poder Legislativo no se debe seguir avanzando con decisiones unilaterales: 
Rocío Beamonte 
 
Refrenda Mayela Salas, su compromiso con las y los michoacanos  
 
La alianza legislativa, política y social de la 4T, está más fuerte y sólida que nunca: 
Reyes Galindo 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Claudia Sheinbaum firma acuerdo de unidad para la transformación en Morelia 
Esta mañana en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia, la coordinadora de 
los trabajos de defensa de la transformación, Claudia Sheinbaum Pardo firmó el 
denominado Acuerdo de unidad. Durante su discurso, Sheinbaum Pardo expresó que dicho 
acuerdo busca que la ciudadanía pueda conocer la visión que tiene Morena de cara al 
próximo proceso electoral que se estará presentando en todo el país. Por su parte, el 
presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo leyó el acuerdo en el que se 
relataron dos puntos importantes siendo éstos, el compromiso interno con la unidad y 
llamado a actores de otros partidos a sumarse a la 4T. 
 
Sheinbaum ha dado la pauta para caminar en unidad: Fidel Calderón 
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"La doctora es un liderazgo importante, ha dado la pauta para caminar en unidad y nosotros 
vamos a acatar esa propuesta y vamos a trabajar para construir la unidad", aseguró Fidel 
Calderón Torreblanca, en el marco de la visita a la capital del estado de Claudia Sheinbaum 
Pardo, coordinadora de los comités de la defensa de la Cuarta Transformación. En ese 
sentido, aseguró que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) es del pueblo, que 
busca que éste se más allá de colores partidarios. 
 
En Morelia, Sheinbaum se asume como ‘representante de la honradez, la verdad y el 
amor al pueblo’ 
Ni un paso atrás en la transformación del país, arengó Claudia Sheinbaum, al arrancar en 
Morelia la gira nacional de unidad y de agradecimiento por haber resultado electa 
coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la 4T. Presidenta!, ¡presidenta!", 
corearon a la exjefa de Gobierno cuando ella aseveró que una mujer de la “Transformación” 
habrá de encabezar los destinos de la nación en 2024. 
 
Presidencia de México la tenemos ganada con Claudia Sheinbaum: PT 
Reginaldo Sandoval Flores diputado federal del Partido del Trabajo (PT) afirmó, la 
Presidencia de México la tienen asegurada con la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, por lo que ahora deben de trabajar para tener las dos terceras partes de 
representatividad en la Cámara de Diputados y Senadores. Con lo anterior dijo, el Frente 
Amplio por México, integrado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que respaldan a 
Xóchitl Gálvez Ruiz, no tienen posibilidad de competencia con la alianza del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el 
Partido del Trabajo (PT). 
 
“Silvano Aureoles debería estar en la cárcel”: Fernández Noroña 
El diputado con licencia del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, señaló 
que el exgobernador del estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, debería estar 
enfrentando un proceso judicial en su contra por los gastos que realizó durante su periodo 
al frente de la entidad. Indicó que el exmandatario estatal se encuentra libre por la 
“podredumbre” del poder judicial, por lo que resaltó que se busca construir un nuevo 
organismo que sí dé buenos resultados a la población. 
 
A puerta cerrada, Consejo político de Morena en Michoacán 
Tras reunirse en privado con el consejo estatal de Morena en Michoacán, la coordinadora 
de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, solo 
llamó a la Unidad. Acompañada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, antes de iniciar 
el acto público, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México sólo dijo 4 palabras ante los 
medios de comunicación. Claudia Sheinbaum: “Unidad para la Transformación” Reportera: 
“¿Ha tenido comunicación con Ebrard?” Claudia Sheinbaum “Unidad para la 
Transformación”. 
 
Ex perredistas y ex priistas se unen públicamente a proyecto de Claudia Sheinbaum 
Actores políticos que fueron referentes en Michoacán de organizaciones políticas que 
pertenecen al PRI, así como algunos otros del PRD, se unieron públicamente al proyecto 
de Claudia Sheinbaum Pardo, quien inició en Morelia, la gira que tendrá en el país. Nombres 
como el de Jesús Luna Morales, ex titular de la CNC; Eduardo Orihuela Estefan, ex diputado 
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federal y local priísta; Alfredo Anaya Orozco, ex diputado federal priísta; Fanny Arreola 
Pichardo, diputada local sin partido, pero que llegó a la curul a través del PRD y Mónica 
Valdez Pulido, legisladora local sin partido y que también llegó al Congreso a través del 
PRD, fueron algunos de los personajes que firmaron este domingo, el Acuerdo de Unidad 
para la Transformación. 
 
Por consenso o encuesta, cartas al Senado de Morena en Michoacán en 2024  
La secretaria general de Morena, Citlali Hernández, adelantó que se buscará consenso, 
pero si no se logra, se realizará encuesta para definir a sus candidatos al Senado de la 
República.   “Estamos rumbo a definición de candidaturas, en Michoacán, principalmente 
para el Senado”, comentó este domingo en Morelia, a donde acudió a la firma de un 
Acuerdo de unidad para la transformación, con Claudia Sheinbaum. En entrevista, Citlali 
Hernández precisó que próximamente, una vez que se resuelva la convocatoria para las 
nueve gubernaturas, se hará lo propio para aspirantes al Senado de la República.  
 
Denuncia PES injerencia de la delincuencia en distrito Múgica 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, afirmó que 
ante la presencia de la delincuencia, en el distrito de Múgica no hay perfiles que busquen 
alguna candidatura, por lo que dijo, será un tema que subirá a la mesa de gobernabilidad. 
“Hoy en día sigue siendo un distrito en donde no tenemos un solo municipio con liderazgos 
del PES, vamos a tocar el tema en la mesa de gobernabilidad. Es un municipio en donde 
abiertamente la gente nos dice 'no queremos participar porque aquí a quien pone y quien 
quita gobernantes es el crimen organizado' para que se meta el gobierno del estado y 
espero compartan lo mismo que yo los demás partidos políticos, es una zona complicada y 
que podamos entrar todos y sean unas elecciones limpias, libres, tranquilas”.  
 
Leonel Godoy da vuelta a la página; confía haya piso parejo en definición de 
candidaturas 
El exgobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel afirmó que dará vuelta a la página 
en la inconformidad que había manifestado de manera pública por el favoritismo del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a favor de algunos de los integrantes de su gabinete 
en la definición de las candidaturas. Explicó que tomó la decisión luego de que el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo y la coordinadora en Defensa de la Cuarta 
Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo comprometieron que “habrá piso parejo”, 
además de que el propio dirigente del partido en el estado se pronunció en el mismo sentido.  
 
De la mano de Sheinbaum y de Bedolla, la esperanza nos une: Juan Pablo Celis 
Este movimiento ha sido erigido con inquebrantable esfuerzo y dedicación por parte del 
pueblo. Hoy nos reunimos junto a la Coordinadora en Defensa de la Cuarta Transformación, 
la Dra. Claudia Sheinbaum, al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, fundadores, 
legisladores, alcaldes, consejeros, secretarios, militantes y simpatizantes para organizarnos 
y unirnos en favor de la transformación, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de 
Morena en Michoacán. “Es esencial recordar que no son las agendas personales las que 
han forjado este movimiento, sino los trabajos colectivos que han transformado nuestras 
conciencias. La sucesión en favor de la transformación está en buenas manos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Pátzcuaro Entra A La Lista Indicativa De La UNESCO Para Ser Patrimonio Mundial 
Durante el 2023, el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Cultura de 
Michoacán (Secum), logró la inserción del municipio de Pátzcuaro a la Lista Indicativa del 
Patrimonio Mundial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNESCO). Este proceso permitirá formular instrumentos 
multudisciplinarios y colaborativos con el Ayuntamiento de Pátzcuaro y un grupo de 
expertos, en favor de la conservación del patrimonio cultural del Pueblo Mágico, tales como 
planes de desarrollo, de manejo del Centro Histórico, de manejo turístico, reglamentos de 
construcción y programas de ordenamiento urbano, como es el caso del nuevo mercado 
municipal. 
 
Avanza Gobierno Digital en SEE; en diciembre se habilita plataforma para sanear 
nómina y eficientar recursos 
En diciembre quedaría habilitada la plataforma de Gobierno Digital de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), con la que se busca reordenar la estructura administrativa 
de la dependencia, sanear la nómina, eficientar y transparentar el gasto educativo. En 
reunión de trabajo, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se informó que 
junto con la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), ya se avanzó en la integración 
de una base de datos del estado y de la federación para homologar claves, categorías, 
conceptos y tabuladores en la nómina.  
 
Se sumaron 15 mil hectáreas a Áreas Naturales Protegidas con Gobierno de Bedolla 
Este año se sumaron 15 mil 440 hectáreas del Patrimonio Natural de Michoacán a alguna 
categoría de protección ambiental, estas reservas permiten la conservación de la 
biodiversidad y el patrimonio natural que coloca a Michoacán como uno de los 5 estados 
más importantes del país en cuanto a variedad de especies biológicas. El titular de la 
Secretaría del Medio Ambiente (SECMA), Alejandro Méndez López, destacó que estas 
Áreas garantizan servicios ecológicos como la captación de agua, captura de carbono, 
regulación del clima, retención de suelos, protección de la vida silvestre, además de 
fomentar alternativas de aprovechamiento sustentable para los dueños o poseedores del 
bosque en estos sitios.  
 
Bailó Michoacán con Julión; más de 100 mil personas cantaron a todo pulmón en la 
Madero 
Con un Centro Histórico abarrotado por más de 100 mil asistentes que bailaron y cantaron 
junto a Julión Álvarez y su Banda el Norteño, Michoacán recuperó la alegría de las fiestas 
patrias. Con un récord de asistencia, por la avenida Madero de la capital del estado, miles 
de familias con gran ánimo entonaron los éxitos del cantante chiapaneco, quien se dijo 
orgulloso de encontrarse ante el público que se mostró contento de presenciar el gran 
concierto. 
 
Gobierno estatal apoya Encuentro Nacional del Mezcal: Luis Navarro 
Tras exhortar a los mezcaleros de la entidad a seguir generando empleos e impuestos, 
independientemente de trabajar en armonía para competir con otras entidades productoras 
del país y a nivel mundial por la preferencia de las marcas michoacanas, el secretario estatal 
de Finanzas y Administración, Luis Navarro, convocó a los empresarios del ramo a 
conjuntar esfuerzos con la intención de organizar, en noviembre del presente año, el 
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Encuentro Nacional del Mezcal. Al inaugurar en representación del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, la octava Mezcalmanía, en las instalaciones del Centro de Convenciones 
y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), manifestó que el Gobierno estatal tiene la 
disposición de respaldar el Encuentro Nacional del Mezcal, en el que se prevé la 
participación de alrededor de 10 entidades productoras. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia vive un clima de seguridad y se observa en los eventos masivos con paz: 
Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que la ciudad capital 
vive un excelente clima de seguridad, que se traduce en el saldo blanco en la realización 
de las fiestas patrias. «Fue un gran éxito el evento de anoche, engalanó una fiesta patria, 
ayer se festejó con altura y además en paz, había muchísima gente, estaba lleno el centro, 
insisto, es una etapa distinta la que vivimos hoy en Morelia, donde se pueden hacer eventos 
con tanta gente y que todo salga bien… en Morelia se respira un ambiente de paz, de 
tranquilidad, tan es así que se pueden hacer eventos de este tipo», dijo.  
 
Establecimientos cumplen con restricción de venta de alcohol 
El secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva dio a conocer que los poco más de mil 
establecimientos del centro histórico cumplieron con la restricción de venta de alcohol para 
llevar que se impuso durante este 15 de septiembre. Comentó que la mayoría de los 
establecimientos comenzaron cierres de locales desde las dos de la mañana, mientras que 
otro más realizaron cierres en punto de ls 2:30, por lo que a las tres de la mañana, ya se 
encontraba todo en calma.  
 
Alfonso Martínez señaló que le gustaría que Xóchitl Gálvez fuese la oradora oficial 
del 30 de septiembre 
Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer que le encantaría que la candidata a la presidencia 
de la República por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz fuese la oradora oficial 
del 30 de septiembre. Sin embargo, el edil moreliano comentó que realizar esta acción, se 
podría considerar una provocación, por lo que agregó que “seré como los de en frente” y se 
buscará a otro representante para que exprese el mensaje.  
 
Gobierno de Bedolla colocó a la K’uínchekua ante los ojos del mundo 
El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla posicionó este año a la K’uínchekua a nivel 
nacional e internacional al lograr que más de 20 mil asistentes presenciaran la riqueza 
cultural de los pueblos originarios de Michoacán en las Yácatas de Tzintzuntzan, y por 
primera vez durante la Guelaguetza de Oaxaca. Las dos sedes fueron testigos de un 
mosaico de expresiones culturales, a través de la música, la danza, el canto y la 
indumentaria tradicional que llevaron más de 400 portadoras y portadores de tradición, 
desde la Meseta Purépecha hasta la Sierra, pasando por la Tierra Caliente.  
 
Ayuntamiento de Morelia recolecta 31 toneladas de basura tras Festejos Patrios 
El Gobierno Municipal, a través de la Secretaria de Servicios Públicos, implementó un 
operativo de limpieza en el centro de la ciudad, a fin de mantener limpias calles y plazas 
para el desarrollo de las Fiestas Patrias. Así, luego del concierto registrado la noche de este 
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15 de septiembre, los trabajadores municipales se desplegaron para recolectar un total de 
24 toneladas de basura. Durante dicho espectáculo, se colocaron 10 vehículos recolectores 
en distintos puntos del Primer Cuadro y otros 15 para la jornada de recolección nocturna, 
con el objetivo de dejar reluciente la avenida Madero y calles aledañas para el Desfile Cívico 
Conmemorativo de la Independencia de México. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Rechaza agrupación de la CNTE apoyar a Morena 
La agrupación de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), del 
gremio que lidera el maestro Jairo Mandujano, estuvo presente en la reunión donde se 
encontraba Claudia Sheinbaum Pardo, sin embargo, rechazaron que esto implique el 
compromiso de un voto corporativo. En entrevista, sostuvo que atendieron una invitación 
que se hizo de parte de Eduardo Tena Flores, secretario general del Sindicato Único de 
Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), solo lo hicieron la invitación a 
participar. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
No Existe Rebrote De COVID En Michoacán: SSM 
En Michoacán, no se considera un rebrote latente por el virus del COVID-19, pese al alza 
de casos positivos diarios, así lo informó Elias Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Salud 
del Estado. “Hemos notado un incremento en los casos positivos diarios, de 4 que teníamos, 
hemos pasado a 10 o 12 diarios positivos”, mencionó el secretario durante entrevista para 
medios de comunicación.  
 
Vacunará SSM contra el COVID-19 en 62 municipios de Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) vacunará durante el mes de septiembre contra 
el COVID-19 a la población mayor de 18 años de 62 municipios del estado con el biológico 
Abdala, e invita a la ciudadanía a estar atenta a las sedes y fechas publicadas en la página 
de Facebook. Esta acción ha permitido contener y mitigar el virus SARS-COV-2, el cual 
llegó para quedarse, por lo que el riesgo de enfermarse siempre sigue latente, por ello 
exhorta a la población que no cuenta con ninguna dosis o que aún no completa su esquema, 
a que acuda a la sede más cercana para vacunarse.  
 
Más de 14 mil sueros anti alacrán aplicados en Michoacán; existen 6 especies con 
alta toxicidad 
De enero a agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), aplicó 14 mil 887 sueros 
anti alacrán en sus 8 Jurisdicciones Sanitarias para el cuidado de la salud de la población. 
Gracias al trabajo permanente que lleva a cabo la institución, en lo que va del 2023 no se 
ha reportado ninguna defunción por picadura de alacrán. En Michoacán existen 6 especies 
de alacranes del género centruroides de importancia médica por su alta toxicidad y se 
encuentran principalmente en La Costa y la Tierra Caliente. 
 
Michoacán registra incidencia a la baja en casos de dengue 
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De acuerdo con la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), con 192 casos de dengue, la 
entidad se coloca por debajo de la media nacional con 3.50 puntos porcentuales, contra 
13.74 por ciento. De los casos registrados en la geografía michoacana, Apatzingán, Morelia, 
Tanhuato, Ixtlán y Lázaro Cárdenas, son los municipios con mayor incidencia de dengue, 
por ello, se han intensificado las acciones vectoriales en estas regiones y sus alrededores.  
 
En 8 meses SSM aplicó más de 298 mil vacunas antirrábicas 
De enero a agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) aplicó 298 mil 942 dosis de 
vacuna antirrábica y realizó 12 mil 703 esterilizaciones caninas y felinas. Con esta vacuna 
se evita y previene que la mascota se contagie y por ende a las personas y sus familias; 
además de evitar posibles brotes. El esquema consta de una dosis durante el primer mes 
de vida del animal, un refuerzo a los tres meses y, posteriormente una dosis anual.  
 
SSM realizará mastografías gratuitas en 7 municipios de Michoacán 
Como parte de las acciones para la detección oportuna del cáncer de mama, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) mantiene activas las unidades móviles de mastografía, es 
así, que del 18 al 22 de septiembre estarán recorriendo siete municipios. Lo anterior ha 
permitido bajar la incidencia de mortalidad por cáncer de mama en la entidad de 11.2 por 
ciento en 2022 a 6.2 por ciento en este 2023, y se sigue generando conciencia en las 
mujeres de 40 a 69 años para que se realicen su estudio de mama cada dos años, y a las 
menores de 40 la exploración mamaria.  
 
Arranca programa de implantes auditivos gratuitos para menores de 6 años: SSM 
Con el propósito de mejorar la calidad de vida de niñas y niños con problemas de audición, 
el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y del DIF 
Estatal, arrancó programa de implantes cocleares gratuitos. Es así, que este pasado 14 y 
15 de septiembre se colocaron 4 aparatos a igual número de menores sin derechohabiencia 
en el Hospital Infantil “Eva Sámano de López Mateos”, quienes fueron intervenidos por un 
grupo multidisciplinario. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
SSP ha detenido a más de 6 mil 400 personas en Gobierno de Bedolla 
Producto de la coordinación interinstitucional para la garantía del orden público y el 
bienestar social, durante los dos años del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha realizado múltiples aseguramientos que 
contribuyen a establecer condiciones de paz en la entidad. Desde el mes de octubre de 
2021 al mes de julio de 2023, y como resultado de las acciones de prevención y disuasión 
del delito, los agentes de la Guardia Civil han detenido a más de 6 mil 400 personas 
implicadas en diversos ilícitos, de los cuales, 352 pertenecen a células delincuenciales, y 
representan el 5.5 por ciento. 
 
Asesinan a un hombre en calles de la colonia Eduardo Ruíz en Morelia 
Un hombre fue asesinado a balazos esta tarde en una de las avenidas principales que 
divide dos colonias en la zona poniente de la ciudad de Morelia, este es el segundo crimen 
registrado hoy en la capital del estado de Michoacán.  Según datos oficiales, la víctima 
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caminaba por la calle Manuel Fernando Soto, cuando fue interpretado por un pistolero que 
le disparó en varias ocasiones y después huyó.  
 
Peatón es ultimado a tiros en las inmediaciones de la TAM 
Un peatón fue ultimado a balazos y quedó tirado en la vía pública de la colonia Los Álamos, 
aledaña al asentamiento Wenceslao Victoria, en las inmediaciones de la Terminal de 
Autobuses de Morelia (TAM), informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que 
los asesinos huyeron a bordo de un vehículo blanco. El atentado ocurrió la tarde de este 
domingo sobre la calle Manuel Fernando Soto, casi esquina con Capitán Carlos Rovirosa, 
conocida como La Sexta.  
 
Serían 25 los detenidos y 15 armas aseguradas en La Ruana; preliminar 
Hace unos momentos ha trascendido la detención de aproximadamente 25 personas a 
quienes les habrían sido aseguradas 15 armas de fuego, en la tenencia de Felipe Carrillo 
Puerto, mejor conocida como “La Ruana”. Según los primeros reportes, los civiles fueron 
asegurados en un operativo interinstitucional, por personal que se mantiene desplegado en 
esta zona del municipio de Buenavista Tomatlán, lo que desató una serie de hipótesis sobre 
si se trataría de las mismas personas que intentaron el domingo anterior convocar a los 
pobladores para un movimiento similar a las autodefensas, o integrantes de alguna célula 
delictiva.  
 
6 detenidos con arma larga tras detonaciones cerca del Panteón Municipal 
Cuatro hombres y dos mujeres fueron requeridos por elementos de la Guardia Civil y 
Guardia Nacional, en posesión de un arma larga, luego de que presuntamente los 
indiciados realizaran varias disparos al aire. En la cobertura periodística se pudo conocer 
que la tarde de este sábado, se reportaron detonaciones en las cercanías del Panteón 
Municipal de Morelia, ubicado en la colonia Morelos. Por lo anterior, patrulleros que se 
encontraban en la zona de inmediato se movilizaron, logrando ubicar los sospechosos en 
un auto y al revisar, encontraron un arma de fuego larga, por lo que se procedió a su 
aseguramiento. 


